

1034905

Lunes 3 de diciembre de 2012 / Las Últimas Noticias

DEPORTES

GUSTAVO ORTIZ

¿En qué se parecen Bielsa y Obi-Wan Kenobi?

El libro que explica por qué se sufre tanto en el fútbol chileno

¿En qué se parecen Bielsa y Obi-Wan Kenobi?

¿Qué hacen Rosa Espinoza, Buzz Lightyear, William Wallace, Obi-Wan Kenobi, Kung Fu y Ned Flinders en un libro de fútbol? Esteban Abarzúa tiene la respuesta en un texto que selecciona 52 de las 626 columnas que ha escrito para Las Últimas Noticias desde 1996 a la fecha. Un espacio en el que mezcla su pasión por el fútbol con temas de la cultura popular.

En momentos en que la literatura deportiva ha optado por la denuncia, el desenfrenado de escándalos y la crónica directa, "Las Pelotas", de la editorial Los Libros Que Loro, prefiere centrarse en lo que sucede en el rectángulo de pasto y césped. Ha trascendido más allá del patio final.

Ají Rosa Espinoza tiene para hablar de Huanquén, Buzz de Jaime Riveros, Wallace del Matador Salas, Kung-Fu de Nelson Tapia y un mal negocio del vecino de Horacio Slaverton para invertir el pelo al chasquerón, esa costumbre tan chilena de festugar los penes del arquero. Bielsa, por su parte, está triste a Obi-Wan Kenobi por la advertencia que hace le hace a Darth Vader

"Las Pelotas" reúne las mejores columnas de Esteban Abarzúa, una mezcla de relatos de actualidad y leyendas del verde césped.

junto antes de su despedida: "Si me marcas, me convertiré en algo mucho más poderoso de lo que puedes imaginar". Después de su adiós, el rumbo del Loco sigue sonando más fuerte que nunca entre rosoros.

En 148 páginas, desfilan Casacub, Chemecev, Sampoli, Lucía Puenas, Chumelo Arriagudo, Locutio, Santibáñez, Roque Matspoli, Mariano Fernández y un largo entierro de ídolos presentados con la坦ción de un niño de ocho años que veía una picachanga de Colo Colo '73 a través de un

lugo en la pared del estadio de Cartagena y creció admirando, quizá lo dirás, a Leonti Herrera, más conocido como Chauflinga o Zapatos con Sangre.

Pero está lejos de ser un libro autocomplicante, porque también pega sus pulos. "Los otros administrativos del fútbol chileno, desde su murada golpista, perrishona y macilenta, han sido históricamente insensibles al esfuerzo que implica ponerse de pié conmocionados como sea necesario", escribe Abarzúa.

De todos maneras, hay una cuota de cariño por los personajes que presenta, sobre todo porque la historia de los nuestros es la historia de los casi nros, con menos triunfos pero muchas luchazas (o algo así). Como dice Enric González en "La finca segura y la suerte", una columna sobre el periodismo y el Barcelona de Pep Guardiola, "los resultados amarillan como el papel. Las leyendas gozan de vida propia y no se marchitan jamás".

"Las Pelotas", el cuento. Ido de Esteban Abarzúa.

¿En que se parecen Bielsa y Obi-Wan Kenobi? [artículo]

Gustavo Ortiz

Libros y documentos

AUTORÍA

Ortiz, Gustavo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2012

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¿En que se parecen Bielsa y Obi-Wan Kenobi? [artículo] Gustavo Ortiz

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile